
令和３年 3月26日 Ｎｏ．12

【本年度の重点教育目標】

『自分で考え，実行できる子どもの育成』

〔笑顔・信頼〕〔学び合い・高め合い〕〔習慣・継続〕

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489

第６３回卒業証書授与式 ～１４名の卒業生が巣立っていきました～

３月２３日（火）江差町立南が丘小学校第６３回卒業証書授与式が行われました。

今年度の卒業式も新型コロナウイルス感染症拡大防

止の観点から例年通りの卒業式とはいかず，体育館会

場は５年生と保護者の参加，歌（声を出しての斉唱）

や呼びかけはありませんでした。しかし１～４年生は

教室やホールで同時中継された映像を見て参加するこ

とができ，全校児童がこれまでお世話になった６年生

の卒業をお祝いすることができました。

式では，学校長から直接卒業証書を手わたされた後，小学校６年間の思い出と中学校への決意を力強く述べ

た卒業生。しっかりと前を見据え自信に満ちた態度でした。また，在校生代表からは６年生の活躍を引き継ぐ

こと，卒業生代表からは在校生に南が丘小学校を託すことをこちらも堂々と発表していました。

コロナ禍の大変な１年を笑顔で引っ張ってくれた卒業生を象徴するような，笑顔があふれる卒業式となりま

した。

ぼくたちの山車！ 私たちの祭り！
今年度６年生の総合的な学習の時間で学習してきたことのまとめ

として，山車を作りました。６年生が校長先生に山車を作る計画を

伝えに行き，先生方も了承して作られた山車。３月に完成し，全校

にもお披露目。山車を引っ張ってもらいました。１年生は「お祭り

ができた！」と興奮気味。その様子は NHK のニュースや，北海道

新聞の一面を飾りました。ちなみにこの山車の名前は「ふじ山」担

任の藤谷と佐藤の名字である，”藤”からとったようです。

明日から春休みです！
明日２７日（土）から４月５日（月）まで，１０日間の春休みに入ります。けがや事故，体調には十分

注意して，有意義な春休みを過ごしてほしいと思います。また休み明けはそれぞれ進級して新しい学年に

なります。そのための準備も各ご家庭でお願いいたします。

○正しい生活リズムで過ごしましょう。（早寝早起きに心がけましょう）

○家庭学習を毎日続けましょう。（目安は 学年×１０分＋１０分以上）

○テレビの見すぎやゲームのやり過ぎに気を付けましょう。（これも生活の一部です）

○体をきたえましょう（外遊びや運動で体を動かしましょう）

○感染症予防をしましょう（引き続きマスク・手洗い，密にならないように気をつけ

ましょう）

自転車は春休みから乗れることになります。各ご家庭でもう一度交通ルールの

確認と自転車の点検の方よろしくお願いいたします。

春休み中何かございましたら，学校の方までご連絡ください。

「令和二年度を終えるにあたって」

南が丘小学校長 吉 川 聖

昨年度に引き続き，雪解けが早く，穏やかな気候の中，修了式を迎えました。今年度は，新型コロナ

ウイルス感染症拡大防止に伴い，「新しい生活様式」のもと，教育活動が行われた一年でした。

そのような中，去る 23 日に，第 63回南が丘小学校卒業証書授与式が挙行され，14 名の卒業生が学び

舎を巣立っていきました。

今年度は，いつもの年とは違い，楽しみにしていた行事の中止や

延期などで，卒業生の皆さんは，やり切れぬ思いを誰にぶつけてい

いのかわからない葛藤の中で，南が丘小学校最高学年として「今で

きること」を考えながら活躍してくれました。

私は，この卒業式の式辞で，大変短い内容でしたが，次のメッセ

ージを伝えました。

「一生懸命だと知恵が出る。中途半端だと愚痴が出る。いい加減だと言い訳が出る。」

これは，戦国時代の武将であり，政治家として優れた手腕を発揮した武田信玄の言葉です。

コロナ禍にあって，愚痴や言い訳がどうしても出てしまいます。しかしその愚痴や言い訳は，結局最

後には自分自身にかえってきて，何のプラスにもならないのです。

私は，一生懸命に取り組み，そこから知恵を生み出し前向きに生きていってほしいことを伝えました。

14名の卒業生の皆さんの中学校での活躍を期待しております。

また本日 3月 26日をもって，令和二年度のすべての教育活動が終了しました。前段にも述べた通り，

様々な行事の中止や延期で，子どもたち，そして保護者の皆様には，多くの不安を与えた一年になった

ことを心よりお詫び申し上げます。

私たち南が丘小学校では，「コロナ禍だからできない」ではなく「何ができるか」を考え，次年度は，

教育活動の充実を図ってまいります。

併せて，今月の学校だよりにて，学校評価結果を公表しております。保護者の皆様から頂いた貴重な

ご意見をもとに，4 月からの新年度は，一層取組を強化しなければならない事柄につきましては，職員

一同，課題解決に向かって邁進する所存であります。これまでにも増して，ご支援・ご協力を賜ります

よう宜しくお願いいたします。

一年間，本当にありがとうございました。



令和３年度前期児童会役員決定！
４日（木）に令和３年度前期児童会役員選挙立会演

説会並びに選挙が行われ，児童会役員が決定しました。

会 長 可香 銀大くん 副会長 地本虎史朗くん

書 記 長尾 昊祐くん 田澤 結愛さん 新堀 伊音くん

６年生を送る会 みんなで感謝！
３月に卒業する６年生に在校生全員から感謝の気持ちを伝える「６年

生を送る会」。例年通り５年生が企画・運営をしました。いつもと違う

ところは，コロナ禍だということ。密になることは避けたい，でも送る

会で感謝の気持ちは伝えたいと考えた結果，例年は１時間を使い全校で

行っていた送る会を，「送る会週間」として以下のようなスケジュール

で開催されました。

各学年，６年生に楽しんでもらおうとクイズや劇など工夫を凝らした

発表でした。そのお返しとして６年生からは，フィナーレセレモニーの

中で，ダンスの披露がありました。他にもフレンズ班レクがあったり，

昼の放送「６年生クイズ」があったりと，盛り上がった１週間となりま

した。コロナだから…ではなく，コロナだけどできることを考え実行し

てくれた５年生。スローガン「届け！感謝の気持ち ～５０名が送る笑

顔の花束～」通り，みんなが笑顔になる送る会となりました。

別紙にて，今年度の学校評価の結果を公表いたします。本校の成果と

課題から見えてくる今後必要な取組等を記載しております。

あわせて学校評価へのご協力，ありがとうございました。

小学校ではこんな風に勉強をするよ！
９日（火）に，かもめ保育園の年長

さん１７名がやってきました。学校で

の勉強（１年生の４時間目の算数の授

業）の体験です。

授業の様子を見た後に，少し算数の

授業を体験してもらいました。点と点を結び線を引き，

三角や四角を作りながら，絵を描いていく教科書にも

ある学習です。１年生は年長さんに，やり方を教えた

り，定規を押さえて線を引きやすくしてあげたりと，

年長さんがやりやすいようにサポートをしてくれまし

た。立派な１年生でした。

６日（火）：着任式 始業式 １９日（月）：認証式・児童総会

入学式 午前授業 ２０日（火）：フレンズ班会議

８日（木）：２年生以上給食開始 ２１日（水）：防犯教室１年

９日（金）：１年生給食開始 内科検診

集団下校訓練 ２３日（金）：１年生歓迎会

尿検査 ２６日（月）：クラブ

１２日（月）：委員会 ２７日（火）：交通安全教室

１３日（火）：一斉参観日 ３０日（金）：心電図検査

１４日（水）：知能検査（２４６年） （１・４年）

塩﨑 晴美 学習指導員 （退職）
夏休み明けから，１年生のクラスで，学習指導員として一緒に活動し

てきました。
１年生のまだ子供っぽい部分と，２年生になる自覚が出てきている部

分と，毎日いろいろな発見をしながら，楽しく過ごしてきました。上級
生は体格もよくなって，頼りになる姿が見られました。
４月からは，気温が低く雪の多い今金町に住むことになりました。江

差の風と少ない雪が懐かしく感じることと思います。昨年に続き，短い
間でしたが，ありがとうございました。

お世話になりました！ 異動・退職のご挨拶

齋藤 裕奈 教諭 （奥尻町立青苗小学校へ）
この度，奥尻町立青苗小学校に異動となりました。この南が丘小学校

で過ごした４年間は自分にとっては初めてのことばかりで，とても充実

した日々を過ごすことができました。

その中でも，保護者の皆様には，とても温かく支えていただいたこと

に感謝の気持ちでいっぱいです。

４月からは海を渡って奥尻島に行きますが，フェリーに乗って江差に

来ることも多いと思いますので，見かけた際には声をかけてくださると

うれしいです。今まで本当にありがとうございました。

三上 牧子 教諭 （退職）
一身上の都合（夫の転勤・娘の進学）により，４月から札幌での生活を

スタートさせることとなりました。これまで，がむしゃらに仕事を続けて

きましたので，ここで少し（？）家族のため！そして自分のため！！に時

間を費やしたいと思っています。南が丘小学校で過ごした４年間は，大変

なことも数々ありましたが，明るく素直な子ども達に囲まれて，毎日が楽

しく充実した日々でした。保護者の皆様には，これまで温かく見守り，支

えていただき本当にありがとうございました。どこかでまた，バッタリお

会いできることを楽しみにしています。

島村 健 教諭（倶知安町立倶知安西小学校へ）
４年間があっという間に感じられます。それも保護者の皆様・そして

子どもたちに支えられながら，楽しく充実した毎日を過ごすことができ

たからです。子どもたちと一緒に勉強や生活をする中で，私自身も多く

のことを学ばせていただきました。子どもたちの成長力にはいつも驚か

されます。子どもたちが真剣に考え，できるようになる瞬間をたくさん

見ることができ幸せでした。私も子どもたちの成長に負けないくらい，

次の勤務校でも熱い気持ちをもって，子どもたちと一緒に成長していけ

るように頑張ります。今まで本当にありがとうございました。

福井 創 事務職員 （せたな町立久遠小学校へ）
この度，せたな町立久遠小学校へ異動となりました。南小では明るく

楽しい子どもたちに囲まれ，事務職員ながらたくさんの子どもたちの笑

顔に溢れた，充実した日々を送らせてもらいました。また保護者の皆様

には，このような青二才を温かく迎えていただき，心より感謝申し上げ

ます。異動にはなりましたが，サッカーは函館のチームに，フットサル

は江差のチームに引き続き在籍させてもらう予定ですので，何かの折に

は江差町に現れることもあるかと思います。見かけたときは声をかけて

もらえたら嬉しいです。4年間，大変お世話になりました。

若林 則幸 教頭 （乙部町立乙部小学校へ）
この度，乙部町立乙部小学校へ異動することとなりました。令和元

年８月に赴任し，１年８ケ月元気な子どもたち，温かく協力的な保護

者・地域の方々に支えられ楽しい時間を過ごすことができました。今

年度はコロナ禍でたくさんのことが制限されましたが，そんな中自分

たちができることは何かを必死になって考え，実行してくれた南小児

童のたくましさは忘れられません。

４月からは隣の乙部町です。きっとどこかで会うことがあるかもし

れません。一声かけてくれると嬉しいです。短い間ではありましたが，

本当にありがとうございました。
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